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Preuve d’une bonne santé notre revue grandit !!!
Comme vous pourrez le découvrir en parcourant ce dernier Couleurs des Cours 4 pages ont 

été ajoutées à notre revue.
Pourquoi ?
Tout d’abord il vous faut savoir que depuis peu l’École Fondamentale Sainte Marie de la 

rue de Harlez a rejoint notre PO de Don Bosco.
Son directeur, Monsieur Michaël MASSIGNAN, a émis le désir de pouvoir disposer de 2 

pages dans notre revue ce que nous lui avons accordé bien volontiers.
Pour des raisons pratiques il nous fallait trouver un autre amateur pour remplir 2 autres 

pages.
Nous nous sommes alors tournés vers notre communauté salésienne et son responsable, 

le RP Pierre VERGER, qui nous a répondu favorablement, et ce avec enthousiasme.
Nous sommes dès lors très heureux de vous adresser cette revue New Look.
Nous espérons qu’elle vous plaira.
Toutes vos remarques à son sujet sont bien sûr toujours les bienvenues.
Pour le reste, je profite de l’occasion pour vous souhaiter d’ores et déjà une Joyeuse Fête 

de Pâques.
Comme l’année dernière, vu la morosité ambiante, je ne peux que vous inciter à garder 

le moral et à transmettre comme tout bon chrétien devrait le faire un message d’espoir tout 
autour de vous.

Rien ne sert en effet de se lamenter. Il faut agir chacun à son niveau.
Vous comprendrez aisément que l’impression et l’envoi de la revue a un coût. Si vous 

désirez dès lors recevoir ou continuer à recevoir 3 fois par an un exemplaire papier de celle-ci, 
je me permets de vous renvoyer à notre appel à cotisation situé en page 5. N’oubliez pas de 
nous communiquer votre adresse ou votre changement d’adresse.

Amicalement
Michel SCHOLTES
Editeur responsable
scholtesmi@skynet.be
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Vers l’autre rive

Nous avons à déplorer la disparition de :

Bernadette VERGER, née à Marseille le 20/02/1942, 
décédée à Lyon le 19/01/2025, maman de notre 
responsable de la Communauté salésienne de Liège 
et vicaire de Saint François de Sales, Pierre VERGER.

Paul QUIRINY, né à Ougrée le 01/07/1943 et décédé à 
Liège le 09/12/2024, ancien professeur de Saint Jean 
– Sainte Marie.

Michel DOMINIQUE, né à Liège le 15 janvier 1950 et 
décédé à Theux le 08/02/2025, ancien élève de Saint 
Jean, ancien Président du Bureau Fédéral des Anciens 
de Belgique Sud, ancien Président du Comité des 
Anciens de Liège, époux de Marie-Paule GABRIEL, 
père de Valérie, Vincent et Olivier, tous trois anciens 
de nos écoles.

Nous présentons nos plus sincères condoléances aux 
familles éplorées.

Hommage à mon ami Michel

Le 8 février disparaissait notre ami, Michel 
DOMINIQUE.

A lui qui s’est tant dévoué pour le mouvement 
des Anciens il m’est apparu indispensable de lui 
rendre un vivant hommage, 

Comme il aimait le dire lui-même il était tombé 
dans  « la marmite» dès son adolescence.

C’est lors de nos Humanités que nous nous 
sommes rencontrés et lui comme moi d’ailleurs 
c’est un père salésien de l’époque, le Père Jules 
Léonard, qui nous a entraînés vers le monde 
des Anciens via les we de rencontre qui étaient 
organisés à l’époque à Spaloumont.

Nous sommes sortis l’un et l’autre de l’Ecole en 
1970 et dès 1972 Michel est rentré non pas au 
Comité de Liège comme moi mais directement 
au Bureau Fédéral des Anciens de Belgique sud.

Le Président de l’époque, Monsieur Hubert 
Defawe, avait besoin de jeunes dans son Comité 
et Michel, comme il fera tout au long de sa vie, a 
estimé devoir répondre à cet appel.

Cotisation pour l’année 2025
Membre : 12 € D’honneur : 25 € et +
Solidarité : 16 € Réservé aux jeunes : 5 €

Voici les données de virement : 
IBAN : BE 40 0000 3311 2463
Pour l’étranger BIC : BPOTBEB1

Association des Ancien(ne)s Don Bosco 

Merci d’indiquer ta communication sur le virement :
Cotisation 2025.

Merci à ceux qui nous soutiennent !
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Il y sera membre, puis Secrétaire, ensuite 
Président pendant 8 ans de 1984 à 1991, et 
enfin Trésorier jusque 2020.

Pour ma part, je me contenterai de vous dire 
quelques mots sur le long passage de Michel 
dans le Comité de Liège.

Début 1990, après une vingtaine d’années de 
grande effervescence, l’Association de Liège 
connaît un vrai déclin et fin 1991 le Président 
du Comité donne sa démission.

Ayant terminé son mandat de Président au 
Bureau Fédéral,  Michel accepte de 
reprendre la Présidence de notre Comité.

Nous sommes le 1er janvier 1992.

Il restera Président pendant plus de … 25 ans.

Avec l’aide du Père CASTIAUX, nommé 
aumônier, et d’une équipe recomposée dont 
j’ai eu l’honneur de faire partie, Michel va 
véritablement relancer l’Association de Liège.

Vous faire part de toutes les réalisations qui ont 
eu lieu sous sa présidence serait trop fastidieux 
et je ne citerai dès lors que quelques points 
marquants.

Tout d’abord le nouveau Comité participe 
activement à la clôture des fêtes du Centenaire 
de l’Ecole.

Les assemblées générales d’Anciens sont 
remplacées par des assemblées par sections 
qui se tiendront deux fois par an.

Une nouvelle revue baptisée l’ AMI est éditée, 
les soirées Beaujolais nouveau où étaient 
invités les anciens des 2 ou 3 dernières années 

ainsi que les sortants de l’année se poursuivent 
plus que jamais remplacées par la suite par des 
soirées dansantes.

Chaque année, le Comité aide à l’organisation 
des INTERBOSCO, joutes sportives entre les 
différentes écoles salésiennes.

Fin de l’année scolaire 95-96 avait été mis 
sur pied  le projet « Rebondir » avec en finale 
l’édition d’un petit fascicule intitulé « Chemin 
d’espoir » qui était remis aux sortants et dont 
le but était d’aider ceux-ci dans leur parcours 
post-scolaire. Il comprenait notamment un 
modèle de CV, des conseils pour un entretien 
d’embauche, des explications sur les formalités 
à remplir pour l’Onem, pour rentrer dans une 
Mutuelle. Il sera actualisé plusieurs fois par la 
suite.

Michel tenait particulièrement à une présence 
des Anciens aux Journées Portes Ouvertes qui 
ont succédé aux fancy-fair. Le stand tenu par 
le Comité est devenu depuis lors une véritable 
tradition où les Anciens aiment à se retrouver 
pour échanger voire pour boire une bonne 
bière Farnières.

Pour tenir ce stand comme d’ailleurs de 
manière générale pour tenir les bars ou assurer 
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l’intendance lors des différentes activités, on 
rappellera qu’il est fait appel à ce que Michel 
se plaisait d’appeler les « électrons libres » à 
savoir ces quelques anciens qui sans plus faire 
partie intégrante du Comité ne manquent pas 
à toute occasion de donner un précieux coup de 
main.

En 1998-1999, ce sont les fêtes du Centenaire 
de l’Association. A cette occasion une foire 
aux vins avait été organisée rassemblant de 
nombreux viticulteurs venant de diverses 
régions de France ainsi qu’une grande journée 
commémorative avec la présence du Président 
Confédéral des Anciens de l’époque, Monsieur 
Antonio PIRES.

Par la suite seront organisées au sein du Comité 
2 grandes journées de réflexion sur l’avenir de 
notre Association avec l’aide d’un animateur du 
Réseau Don Bosco. 

L’on notera que c’est sous sa Présidence 
qu’interviendra la fusion entre notre 

Association et celle des Anciens et Anciennes 
du Patro de même que la mise sur pied d’un 1er 
site Internet.

L’on ajoutera que durant toutes ces années 
Michel avait aussi assuré la direction de notre 
revue L’AMI devenue aujourd’hui Couleurs des 
cours depuis son rapprochement avec le Centre 
scolaire Don Bosco s’occupant de rassembler 
des articles en nombre suffisant et en écrivant 
lui-même si nécessaire.

Enfin l’on précisera que malgré son énorme 
investissement dans notre Association 
depuis 1992, bien qu’en ayant abandonné 
sa Présidence, Michel n’avait jamais cessé 
d’œuvrer au sein du Bureau Fédéral des Anciens 
en assurant même sa Trésorerie.

Bref, une « carrière » admirable au profit des 
Anciens.

Mais Michel c’était aussi l’époux de Marie-
Paule GABRIEL, fille d’un ancien Président de 
notre Comité, Jacques GABRIEL, le père de 3 
enfants, Valérie, Vincent et Olivier (qui lui aussi 
a fait partie de notre Comité) et le grand-père 
de 3 petits-enfants, Alexandre, Emilie et Chloé, 
à qui en votre nom je présente nos plus sincères 
condoléances.

Et enfin Michel pour moi c’était avant tout un 
ami, un ami de plus de 50 ans avec lequel j’ai 
partagé tant de bons moments mais cela c’est 
une autre histoire.

A  Dieu mon ami... repose en paix auprès de 
notre Seigneur...  tu l’as bien mérité.

Michel SCHOLTES
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Site des Ancien(ne)s de Liège Facebook :
Comité des Anciens de Don Bosco Liège
et de Saint Jean Berchmans & Ste Marie ou
les.anciens.eleves.de.don.bosco
Adresse de contact mail :
anciens.idblg@gmail.com

Aidez-nous pour que notre site et nos pages
Facebook soient de plus en plus conviviales !

A quoi devrait ressembler notre future 
école

Et voilà c’est parti...

Les travaux au bâtiment H, soit le bâtiment 
situé rue des  Wallons en face de la clinique 
Sainte Rosalie, ont débuté ce 6 janvier 
2025.

Pour mieux vous en parler j’ai rencontré 
Monsieur Benoît WERTZ, administrateur 
au PO de Don Bosco, responsable de la 
Commission Travaux créée au sein du dit 
PO, commission comportant 3 membres, 
l’intéressé, le Président du PO, Monsieur 
Jean-Michel LIENARD et un membre du dit 
PO, ancien avocat, Monsieur Jean-Marc VAN 
DURME.

Je vous joins aussi quelques photos pour 
vous aider à mieux comprendre.

Le budget prévu pour les dit travaux 
s’élève à près de 5.000.000 d’euros dont 
2.902.564,40 € pris en charge par l’Europe 
pour autant que ces travaux  soient 
terminés pour fi n juin 2026.

Il ne faut dès lors pas traîner.

Mon interlocuteur dès le départ me fait part 
de son optimisme sur le respect des délais 
et pour justifi er celui-ci tient à insister 
auprès de moi sur le fait que le PO travaille 
maintenant sur ce projet depuis plus de 3 
ans et que rien n’a été laissé au hasard.

D’emblée l’on notera que le permis 
d’urbanisme a été octroyé à la condition 
de maintenir la façade intacte hormis 
le percement de ce qui sera la nouvelle 
entrée principale du Centre Scolaire. Ceci 
dans le souci de maintenir une harmonie 
de façades avec le reste des bâtiments à 
rue alors que ceux-ci ne font pas pourtant 
l’objet d’un classement. La toiture sera 
quant à elle entièrement reconstruite avec 
une pente légèrement modifi ée en façade à 
rue et plate à l’arrière, permettant de loger 
un étage supplémentaire dans sa hauteur.

Par contre tout le reste du bâtiment sera 
mis par terre en ce compris les caves.

Comme vous pourrez le constater sur une 
des photos les travaux de démolition sont 
en cours.

Une fois ceux-ci terminés commencera  la 
mise en place d’un nouveau bâtiment qui 
comportera 4 niveaux à savoir 
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- un premier où l’on trouvera 2 bureaux 
d’accueil et un grand réfectoire ;

- 13 classes modulables réparties aux 1er 

et 2e étages ;

- et enfin un dernier étage réservé à 
l’administratif (bureau pour la direction, 
bureaux paysagers pour les autres  
membres du personnel et deux salles de 
réunion).

Un mur en bêton sera construit derrière les 
briques de façade avant pour consolider 
l’ensemble et pour le reste ce sera des 
murs en bêton avec un bardage extérieur.

Il s’agira d’un bâtiment QZEN (quasi zéro 
énergie) ce qui signifie qu’une isolation 
maximum est prévue avec pour voie de 
conséquence un appoint de chauffage 
au gaz qui devrait être minimum et une 
réduction espérée de près de 80 % du 
coût du dit chauffage ce qui importe 
grandement vu l’importance de ce poste 
dans le budget annuel de fonctionnement 
de notre école.

Dans la même optique à l’arrière ce sera 
un toit plat végétalisé avec pour desservir 
les étages une cage d’escalier métallique 
menant à des coursives à chaque niveau, 
l’ensemble devant servir de pare-soleil ce 
qui devrait permettre en été de réduire 
la température de cette façade exposée 
plein sud.

L’on notera encore que pour respecter la 

législation en vigueur un escalier en béton 
est lui prévu à l’intérieur de même qu’un 
ascenseur permettant les accès PMR.

Enfin l’on soulignera que le nouveau 
réfectoire susceptible d’accueillir nos 
futures rencontres devrait avoir des 
dimensions quasi identiques à l’ancien 
(il serait un peu moins long mais par 
contre un peu plus large) et aurait en 
sus l’avantage de comporter  désormais 
plusieurs larges ouvertures vers l’extérieur 
ainsi qu’un accès à rue indépendant de 
l’entrée principale (cfr plan joint).

Pour les curieux je préciserai  pour en finir 
que la conception de l’ouvrage a été confié 
au Bureau d’Architecture Luc NELLES 
de Liège et l’entreprise générale à la SA 
Bernard Construction à Villers-le-Bouillet.

Tous nos vœux accompagnent bien 
évidemment le PO dans la poursuite de 
ce travail titanesque auquel il s’est attelé 
et d’ores et déjà nous vous fixons rendez-
vous d’ici quelques mois pour admirer ce 
nouveau magnifique outil qui sera mis à 
la disposition de nos jeunes.

Michel SCHOLTES



Le
s 

A
nc

ie
ns

master sans texte.indd   8 28-08-20   15:26:36

999

Le
s 

A
nc

ie
ns

master sans texte.indd   9 28-08-20   15:26:55

9



D
o

n 
B

o
sc

o
 &

 C
EF

A

master sans texte.indd   10 28-08-20   15:26:56

Fête de Don Bosco

Ce mercredi 29 janvier, nous avons vécu 
la fête de Don Bosco. Comme chaque 
année, cette journée était festive mais 

elle a aussi donné l’occasion à tous 
de réfl échir sur la bienveillance et le 
respect de tous. Le 1er degré a écouté 
un conteur raconter des histoires du 
monde entier, les 3e ont assisté à un 
spectacle sur le harcèlement, les 4e 

ont vécu des animations de cohésion 
de groupe et le 3e degré a écouté le 
témoignage de Monsieur Hassan Jarfi , 
les appelant au respect des minorités et 
de la diff érence. De belles rencontres à 
tous niveaux.

10

Célébration de Noël

Le vendredi 21 décembre, les élèves ont 
participé à la célébration de Noël avant de 
quitter l’école pour les vacances. Le thème 
de l’année pastorale étant «  l’espérance  » 
c’est tout naturellement que ce fut le thème 
choisi. Nous avons tous des raisons d’espérer, 
même quand les jours sont sombres et c’est 
ce qui a été mis en avant.

Une jolie fresque composée de papillons 
décorait l’église, une chorale de profs et 
d’élèves animait la rencontre et les élèves 
de Daspa nous ont partagé dans leur 
langue, des messages de paix.

Un bon moment joyeux !

LIBRE LIEGE CENTRE
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Roulotte Don Bosco
Enfi n, la roulotte réalisée par les TQ bois des deux dernières années a pris son envol. Destinée 
à l’ASBL « Sortir du bois » elle a trouvé un terrain où s’installer pour accueillir un sans abri au 
chaud. Bon vent à elle.

11

Bâtiment H
En ce début d’année, ce qui rythme les journées de l’école, 
ce sont bien sûr les travaux. Malgré les désagréments 
causés par des travaux de cette envergure, chacun prend 
son mal en patience car c’est pour un mieux qu’ils ont 
lieu. Une fois le bâtiment H vidé, les châssis enlevés, 
c’est la toiture qui a été démontée. Vivement la fi n de la 
déconstruction pour voir avancer la construction.
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LabOdoo

Vendredi dernier, Nos élèves de 5e et 6e TQ 
ont eu la chance de participer à une activité 
enrichissante avec LabOdoo !  
Au programme :
Découverte et manipulation d’Odoo, un logiciel 
de gestion incontournable dans le monde 
professionnel.

Mise en situation réelle à travers des cas pratiques 
pour mieux comprendre la gestion d’entreprise.
Échange avec des experts pour approfondir leurs 
connaissances et mieux se projeter dans leur 
avenir professionnel.
Une expérience concrète et formatrice, qui leur 
permet de développer des compétences clés 
pour le monde du travail.

Absolem
Le rappeur Absolem, originaire de Liège, était de 
passage sur le site Sainte-Marie. Il a rencontré les 
élèves de 4e TQ, qui ont eu l’occasion de lui poser 
des questions sur sa vie et son parcours d’artiste. 
Face à des élèves captivés, le rappeur liégeois 
Absolem partage les secrets de son parcours. Dans 
cette salle de gym transformée pour l’occasion, 
le mot «Passion» revient sans cesse dans les 
échanges. Le rappeur insiste : c’est elle qui l’a 
poussé à ne jamais abandonner la musique, malgré 
les obstacles. Un message qu’il espère transmettre 
à ces jeunes. «Le but, c’est qu’ils comprennent que 
la passion, ça doit être le moteur».



Sa
in

t-
Je

an
 B

er
ch

m
an

s 
&

 S
ai

nt
e-

M
ar

ie
 

master sans texte.indd   13 28-08-20   15:26:56

13

Tribunal
En 5e année, apprendre à argumenter c’est aussi 
défendre ou accuser. Les élèves de 5e de Saint-
Jean ont observés les juges, procureurs et avocats 
au tribunal de première instance de Liège. Leurs 
plaidoiries et réquisitoires ont été un bel exemple du 
pouvoir des mots.

Gand
Les 3e et 4e de la rue des Wallons sont allés en voyage 
scolaire à Gand.

Deux journées bien remplies de visites et de 
découverte de la ville.

C’était aussi l’occasion de pratiquer le néérlandais.

Siep
Comme chaque année, l’école était présente au 
salon SIEP.
C’était une première à Liège Expo.

Théâtre de Liège
Les élèves de 5e et 6e de la rue des Wallons 
sont allés au théâtre pour voir la pièce Rage de 
Emilienne Flagothier.
Cette pièce dénonce avec un humour grinçant, 
les stéréotypes et violences banalisées dont les 
femmes sont victimes.
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Projet artistique 2025 :

Découverte de Liège par l’art !

Les enfants de 3M, P1 et P2 mènent un projet 
particulier : découvrir la ville et rencontrer l’art 
sous différentes facettes. 

ÉCOLE FONDAMENTALE

En M3, ils ont accueilli Lewlyn, un rappeur, 
qui a enregistré et filmé un clip crée par 
les enfants à la suite d’une promenade 
urbaine. Vous pouvez voir le reportage 
sur Qu4tre, le Média local  : https://www.
qu4tre.be/culture/des-mini-rappeurs-
don-bosco/2007838.

Ils sont aussi allés à la découverte du Street 
art avec Manon notre guide de l’asbl Art et 
Fact.

Fancy fête : le 12 et 13 avril

Les P2 sont allés dans une école de mode et vont réaliser une fresque de la ville en tissu. Les P1 
vont réaliser une maquette d’une ville imaginaire avec l’aide d’une illustratrice du quartier. Que 
de coins secret découverts et que de nouveaux apprentissages !

Bientôt tout cela sera montré dans une grande exposition. 

Des génies et des artistes en herbe ! Bravo !
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Chiesa, nous voilà !
Du 5 au 13 février les élèves de 6e sont partis en Italie en classe de montagne. Apprentissages, 
découverte du ski, bonne humeur étaient de la partie !
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Des nouvelles des P4

Nous sommes allés place St Lambert faire de 
la luge ! C’est Saint Nicolas qui nous l’a offert ; 
nous sommes sages ! Nous avons accueilli les 
plus jeunes (M1-M2) pour une après-midi 
jeux de société et nous avons cuisiné ! Une 
bonne soupe de courgette pour le marché de 
l’école ! C’est gai d’apprendre autrement !



L’École Fondamentale 
Sainte-Marie : 
Un lieu d’apprentissage et d’épanouissement à 
Fragnée.
Située au cœur du quartier de Fragnée, l’École 
Fondamentale Sainte-Marie est un établissement 
dynamique et bienveillant, accueillant 200 enfants 
de toutes origines. Forte de ses valeurs d’accueil, 
de respect et d’excellence, elle off re un cadre 
éducatif structurant où chaque élève peut grandir 
et s’épanouir pleinement.
Un projet éducatif centré sur l’enfant
L’École Fondamentale Sainte-Marie met un point 
d’honneur à proposer une pédagogie adaptée à 
chaque enfant, dans un climat de confi ance et de 
bienveillance. L’équipe éducative accompagne 
chaque élève dans son développement personnel 
et académique, en veillant à favoriser l’autonomie, 
la curiosité et l’ouverture aux autres.
Une structure moderne et adaptée
Notre établissement dispose de locaux spacieux et 
accueillants, adaptés aux besoins des enfants et des 
enseignants. Des salles de classe lumineuses, une 
bibliothèque bien fournie, une salle polyvalente 
ainsi que des espaces extérieurs permettent aux 
élèves de bénéfi cier d’un environnement propice à 
l’apprentissage et au bien-être.
Une école ouverte à tous
Fidèle à son engagement d’accueil et de diversité, 
l’École Fondamentale Sainte-Marie accueille des 
enfants de toutes origines et favorise le vivre-
ensemble. Nous mettons un point d’honneur à 
développer un esprit de solidarité et de respect 
mutuel au sein de notre communauté éducative.
Un ancrage fort dans le quartier de Fragnée

Enracinée dans son quartier, l’école entretient des 
liens étroits avec les familles, les associations locales 

et les institutions environnantes. De nombreuses 
activités extrascolaires et projets pédagogiques 
permettent aux élèves de découvrir et de s’impliquer 
activement dans leur environnement.
L’École Fondamentale Sainte-Marie est plus qu’un 
lieu d’apprentissage : c’est un espace où chaque 
enfant peut s’épanouir pleinement et construire son 
avenir avec confi ance et sérénité.
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L’École Fondamentale Sainte-Marie (quartier de 
Fragnée) rejoint le comité scolaire Jean Bosco : Une 
alliance éducative inspirée.
Dans un esprit de continuité et de renforcement des valeurs 
éducatives partagées, l’École Fondamentale Sainte-Marie 
s’installe désormais au sein du comité scolaire Jean Bosco. 
Ce rapprochement marque une étape significative dans la 
collaboration entre deux traditions pédagogiques fortes : 
celle des écoles lasalliennes et celle de Don Bosco.

Un rapprochement au service des élèves
L’intégration de l’École Fondamentale Sainte-Marie au 
Po Jean Bosco s’inscrit dans une volonté de proposer un 
cadre éducatif enrichi, fondé sur des valeurs communes 
telles que l’accueil, la bienveillance et l’accompagnement 
personnalisé des élèves. Ce projet vise à renforcer l’offre 
pédagogique et à mutualiser les ressources pour offrir aux 
enfants un environnement d’apprentissage encore plus 
stimulant.

Lasalliens et Salésiens : une convergence éducative
Les écoles lasalliennes, inspirées par Saint Jean-Baptiste 
de La Salle, et les établissements salésiens, fondés 
sur l’œuvre de Saint Jean Bosco, partagent une vision 
éducative centrée sur l’attention aux jeunes, notamment 
aux plus vulnérables. Leur mission commune est 
d’accompagner chaque enfant dans son développement 
personnel et scolaire en mettant l’accent sur l’éducation 
intégrale et la solidarité.

Les lasalliens privilégient une pédagogie adaptée aux 
besoins de chaque élève, favorisant l’innovation et 
l’apprentissage collaboratif. De leur côté, les salésiens 
misent sur l’éducation préventive, fondée sur la raison, la 
religion et l’affection, pour créer un climat de confiance 
et de respect. En unissant leurs forces, ces deux traditions 
complémentaires offrent aux élèves un cadre épanouissant 
où ils peuvent grandir en confiance et en responsabilité.

Un avenir prometteur
Grâce à ce rapprochement, l’École Fondamentale Sainte-
Marie et le comité scolaire Jean Bosco ouvrent de nouvelles 
perspectives éducatives. Cette alliance permettra de 
développer des projets pédagogiques innovants, de 

renforcer la formation des enseignants et d’instaurer une 
dynamique éducative stimulante pour tous.

Cette collaboration illustre parfaitement l’engagement 
des écoles catholiques à offrir une éducation de qualité, 
fondée sur des valeurs humaines et spirituelles fortes. 
En conjuguant les héritages lasallien et salésien, ce pôle 
éducatif ambitionne d’être un modèle de formation et 
d’accompagnement pour les générations futures.
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Le nouveau provincial des salesiens 
de Don Bosco pour la Province France 
-Belgique-Sud nommé : Père Xavier ERNST
Mercredi 11 décembre 2024, le vicaire général des 
Salésiens de Don Bosco, le père Stefano Martoglio, a 
appelé le père Xavier Ernst, 43 ans, salésien de Don 
Bosco comme futur provincial de la province Saint 
François de Sales (France et Belgique francophone), 
pour le mandat 2025-2031. Il succèdera cet été le 
24 Août au père Daniel Federspiel, provincial depuis 
2013.

Né le 30 octobre 1981 à Verviers (Belgique),  Xavier 
a prononcé ses premiers vœux le 16 août 2005 
et a effectué son noviciat à Grenade (Espagne). 
Auparavant, après des études d’assistant social, 
Xavier a travaillé durant deux ans comme 
éducateur, d’abord au centre thérapeutique pour 
adolescents à Woluwé, puis à la Bergerie de Faucon 
(avec Guy Gilbert). Il rencontre Don Bosco et l’esprit 
salésien en effectuant une retraite au centre Don 
Bosco de Farnières. « En découvrant Don Bosco, 
j’ai été particulièrement marqué par ce qu’il avait 
déclaré alors qu’il était encore adolescent:  ‘Plus 
tard, je veux être prêtre, mais pas comme certains 
qui restent loin des jeunes ‘ Je rêve d’être ce prêtre 
qui ne se laisse pas engloutir par les choses à 
‘faire’, mais qui garde bien vivant l’enthousiasme 
des origines et le premier amour de sa jeunesse » 
témoignait-il en 2013.

Après des études de philosophie à Burgos 
(Espagne), Xavier effectua son stage pratique en 
2007-2009 à Bruxelles, puis il fut envoyé à Rome 
(Italie) pour ses études de théologie. Il fut ordonné 
prêtre le 20 mai 2013 à l’Eglise St François de Sales 
où il vécut quatre années en communauté à Liège 
(2012-2016) accompagnant aussi la pastorale à 
l’institut Don Bosco de liège, il fut ensuite appelé 
comme  délégué du provincial à la Pastorale des 
Jeunes depuis 2017 et dû pour cela rejoindre 
Paris .Il est depuis 2022 et jusqu’à présent aussi 
curé de la paroisse Saint-Jean-Bosco, dans le 20e 
arrondissement de Paris. Sportif, le père Xavier 
pratique le cyclisme et la course à pied. Il remporta 
d’ailleurs, en 2017, le championnat cycliste du 
clergé. Cet été 2024, il était l’un des aumôniers du 
Village olympique à Paris.
« Le père Xavier, dans la fidélité et la continuité 
de son engagement radical à la suite du Christ, a 
répondu positivement à l’appel qui lui a été fait en 
ce jour. Il convient pour chacun d’accueillir cette 
nomination dans un esprit fraternel et de porter 
notre confrère dans la prière« , souligne le provincial 
en exercice, le père Daniel Federspiel.
Le passage de relais aura lieu en août prochain. La 
province France-Belgique Sud des Salésiens de Don 
Bosco compte 17 communautés, pour environ 120 
frères.
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Spécial 20ème anniversaire 

19 au 23 août 2025 

Cinq jours, du mardi 19 août au 
samedi 23 août 2025, à Nandax ( en 
France près de Lyon)  pour vivre un 
R.A.P. (Réflexion, Activités, Prière) est 

un rassemblement de jeunes de 13 à 25 ans de Belgique et de France . À la veille de 
la rentrée, vivre avec les salésiennes et les salésiens de Don Bosco et des jeunes 
animateurs, un temps fort d’animation  pour se ressourcer, recharger les batteries avant 
la rentrée scolaire... Durant ces cinq jours, une alternance de temps en grand groupe, en 
atelier( feu d’artifice, black-light, bricolage, théâtre, chant, musique, slam, photo, 
multimédia, danse…), en fraternité rythme les journées. Le matin et le soir, une prière 
donne sens à la journée. Les ateliers, les défis collectifs, la veillée spirituelle, le grand 
jeu, les célébrations... ponctuent ce temps fort de fin d'été. Enfin, la dernière veillée, où 
les ateliers artistiques montent sur scène est le point d'orgue du Campobosco. Les 
jeunes en redemandent  

La direction est partagée  entre Xavier Ernst (Directeur général) et Valentine Delafon 
(Directrice adjointe , salésienne ). Un site pour en savoir plus et s’inscrire : 
https://campobosco.fr/ 
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Démonstrations
de métiers

Visite des ateliers

Initiation aux métiers
techniques et professionnels

Ouverture du CTA
Bois-PVC-Aluminium

Animation diverses

Les Anciens tiendront le bar

de 10 h à 17 h


